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141187 - 针灸会影响斋戒吗?

السؤال

针灸减肥会坏斋吗？

الإجابة المفصلة

一切赞颂，全归真主。

第一：

针灸是中国的传统治疗方法，它通过在人体的不同穴位施针，对经脉进行刺激，可以减轻病人的疼痛，

也可以治疗各种各样的疾病。施针的人把干针扎在人体的某个部位或者任何一个穴位，对经脉刺激的

时候，受针的患者只会感觉到轻微的疼痛，而且这种疼痛很快就会消失；当干针刺入穴位之后，并且

一直留在穴位的时候，患者会感到麻痹、或者反应迟钝、或者疼痛。

针灸可以用来减轻疼痛，以及治疗各种病症，包括关节炎、哮喘、偏头痛、溃疡和各种眼疾；还可以

治疗一部分精神病。自二十世纪五十年代末，中国人一直采用这种传统的方法，以减轻病人在手术过

程中的疼痛，患者可以一直保持意识，只感觉到轻微的疼痛，或者根本或感觉不到疼痛。

敬请参阅《全球阿拉伯语百科全书》（针灸）

第二：

艾布·瓦利德·本·鲁世德说：“封斋的人必须要在斋戒期间戒除饮食和房事，因为真主说：“现在，

你们可以和她们交接，可以求真主为你们注定的﹙子女﹚，你们可以吃，可以饮，至黎明时天边的黑

线和白线对你们截然划分。”（2:187）他们在以下问题中有所分歧：其中有沉默的，其中也有说明的；

至于沉默的问题，比如进入肚腹的非营养型的东西、没有通过食道进入肚腹的东西，如打针；他们产

生分歧的原因就是把营养型的东西和非营养型的东西进行类比，因为在这节经文中说明的只是营养型

的东西；有的学者主张斋戒就是不能让营养型的东西进入肚腹，所以要区别对待营养型的东西和非营

养型的东西；而有的学者认为营养型的东西和非营养型的东西一样，在封斋期间都不能进入肚腹。”

https://islamqa.ws/zh/answers/141187/%E9%92%88%E7%81%B8%E4%BC%9A%E5%BD%B1%E5%93%8D%E6%96%8B%E6%88%92%E5%90%97
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《教法创制者的开始》( 2 / 698 ) .

第三：

凡是以治疗为目的，而不是以营养为目的的针剂，都不会坏斋，无论是静脉注射或者肌肉注射都一样；

凡是以营养为目的的针剂，都会坏斋，这是当代学者们的主张，我们在（65632）号问题的回答中已经

阐明了这一点，敬请参阅艾哈迈德·哈利勒博士的著作《当代的坏斋事项》( 65-68 ) .

第四：

中国针灸不属于营养针，也不属于饮食的范畴，更不会把溶液或者液体输入体内，与通常的注射类的

针剂有所不同，它只是用针刺入人体的某些部位，对穴位进行刺激，疏通经脉，达到治疗的目的；根

据这一点，这是不会坏斋的，只要确定针灸对病人有治疗作用，那么封斋的人可以采用这种治疗方法

治病。

真主至知！

https://islamqa.ws/zh/answers/65632

